Flüchtlingshilfe Engelskirchen e.V.

Vorstandssitzung am 23.5.2019, 19:00h im Ankommenstreffpunkt, Märkische Str.28, Engelskirchen Protokoll

Anwesend: Christian Stiefelhagen, Axel Wüstefeld, Elisabeth Josephi, Daniela Yücebas, Sabine Plötz, Dr. Hermann-Josef Odenthal, Jutta Rieckmann

neue Flüchtlinge

Es gibt zurzeit keine Informationen über eine aktuelle Zuweisung von neuen Flüchtlingen. Die letzten neuen Flüchtlinge kamen im Januar 2019 nach Engelskirchen. Wenn es zu einer Zuweisung kommen sollte, kann es sich sowohl um Flüchtlinge handeln, die in den Leistungsbezug durch das Job Center gehen, wie auch um Flüchtlinge, die ihre Leistungen vom Sozialamt bekommen. In beiden Bereichen hat Engelskirchen seine "Erfüllungsquote" nicht erreicht.

Deutschkurs in 2019

Der Deutschkurs der VHS hat am 6.5. begonnen (ca. 10 Teilnehmer). Er findet montags, dienstags und mittwochs von 8:45h bis 12:00h (außerhalb der Schulferien) im Ankommenstreffpunkt (evgl. Gemeindezentrum Engelskirchen) statt und wird bis Ende November durchgeführt.

Es gibt keine Kinderbetreuung.

Finanzielle Grundbildung

Jens Morgner, Jutta Rieckmann und Axel Wüstefeld planen einen Grundkurs für Flüchtlinge zum Thema Finanzen, Arbeit, Wohnung, Smartphone, Versicherung, Verträge usw. Der Sozialdienst katholischer Männer (SKM) Köln hat solch einen Kurs mit der Flüchtlingshilfe Wiehl im März 2019 durchgeführt. Caritas und AWO führen in Oberberg Schuldnerberatungen durch. Daran wollen wir uns orientieren.

Finanzen

Elisabeth Josephi wies darauf hin, dass die finanziellen Mittel des Vereins abschmelzen. Sie wird deshalb die Mittel durch die KOMM-AN-Initiative schon zum Halbjahr einfordern.

Außerdem sind noch nicht viele 250-Euro-Pauschalen abgerufen worden.

Infos zum Sommerfest

Das Sommerfest der Flüchtlingshilfe 2019 findet am 1.September von 13 bis 18 Uhr statt. "Red Martini", ein Trommler aus Gambia und Vater & Sohn Amedov sollen auftreten.

Christian Stiefelhagen erwähnte, dass die Bürgerstiftung "Wir für uns" sich auf Antrag finanziell am Sommerfest beteiligen würde. Sabine Plötz wird für Christian eine Zusammenstellung der geplanten Ausgaben machen.

Ein nächstes Treffen der Planungsgruppe ist am 24.Mai.

Verschiedenes

- Die katholische Gemeinde Ründeroth hat 300 Euro gespendet, die bei der Maikirmes am Bierstand eingenommen wurden
- Der Bürgermeister hat angefragt, ob die Flüchtlingshilfe (Mitglieder und Flüchtlinge) beim diesjährigen Gemeindeempfang (11.Oktober, abends?) den Service übernehmen könnte. Der Vorstand hat zugestimmt und Christian Stiefelhagen wird die Details klären. Es wurde angeregt, ob es bei diesem Empfang von Flüchtlingen zubereiteten Fingerfood geben sollte.
- Christian Stiefelhagen wird herausfinden, ob wir bei der diesjährigen "Parkzeit" (Ende der Sommerferien?) einen Tisch für die Flüchtlingshilfe haben können.

Ende gegen 20:00h

Für die Richtigkeit: Axel Wüstefeld